

Candidatura que presenta ISABEL GALINA RUSSELL para el puesto de SECRETARIO de la RedHD

Soy Isabel Galina, miembro fundador de la RedHD e investigadora del Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Realicé estudios de doctorado en la University College en Londres en el área de Ciencias de la Información con una tesis acerca de repositorios institucionales y recursos académicos digitales. He colaborado en diversos proyectos de digitalización, publicaciones digitales, bibliotecas digitales y sistemas de información para contenidos digitales, así como impartir cursos y ponencias en temas relacionados. Mis líneas de investigación están relacionadas con las humanidades digitales, el patrimonio documental digital, la preservación digital y repositorios y bibliotecas digitales.

Soy miembro fundador de la RedHD y he trabajado en numerosas actividades. Principalmente: organización de eventos académicos (miembro del comité organizador de todos los encuentros de Humanidades Digitales y de Digital Humanities 2018), publicaciones (el blog de la RedHD, editora de 3 volúmenes de libros sobre humanidades digitales), difusión de las humanidades digitales (numerosas participaciones en congresos, así como cursos y talleres del tema en México y en el extranjero) y difusión en general (sitio web de la RedHD, redes sociales, pláticas), por mencionar algunos ejemplos. Desde el 2015 soy presidente de la RedHD. Presento mi candidatura a secretaria, ya que estoy interesada en continuar mi participación en la RedHD desde otro papel. Espero que mi experiencia y conocimiento pueda seguir siendo de utilidad para la comunidad.

Plan de trabajo

La RedHD ha crecido considerablemente en los últimos años y con eso el trabajo del manejo de afiliaciones, documentación y proyección. Estas tareas, a cargo del secretario, se han vuelto cada vez más complejas. La RedHD ha crecido de ser un grupo relativamente pequeño de colegas a un grupo más grande que incluso pueden no conocerse entre ellos. Considero que es tiempo de ampliar el potencial de la RedHD, buscando activamente incrementar la participación de los afiliados así como encontrar y fomentar la participación de nuevas voces en la RedHD. Esta transición es necesaria para continuar creciendo y evolucionando.

En particular propongo enfocarme en lo siguiente:

1) Afiliados

1. Llevar un control y registro de afiliados junto con un programa de seguimiento. Buscar ampliar la cantidad de afiliaciones, dando seguimiento a las renovaciones.
2. Buscar nuevas afiliaciones de una forma más activa. Incrementar los vínculos con un mayor número de universidades mexicanas, en particular, con las instituciones en donde no contamos con afiliaciones.
3. Establecer un plan de comunicación con los afiliados.

2) Transparencia

Mejorar las formas de documentar, archivar y registrar las acciones y decisiones de la RedHD, en particular del comité ejecutivo. Hacer un plan de documentación interna que busque hacer más transparente el trabajo que hacemos. Asegurar que los archivos y documentos de la RedHD estén debidamente salvaguardados para el futuro.

3) La RedHD en el ámbito global

1. A partir de enero 2019 que la RedHD formará parte de la ADHO (Alliance of Digital Humanities Organizations), promover los intereses y el trabajo de la RedHD en la plataforma internacional, así como fomentar espacios para la vinculación de nuestro trabajo con la de colegas en otras latitudes.
2. Promover de forma activa la relación con las humanidades digitales en el sur global, en particular los vínculos con colegas y asociaciones de HD en Latinoamérica. Continuar con los trabajos que se realizaron en el congreso Digital Humanities 2018 buscando fortalecer nuestros vínculos.

4) Apoyar todas las acciones del plan anual del comité ejecutivo de la RedHD en mi capacidad como secretaria y como afiliada a la RedHD.